



# Echos du CCFD-Terre Solidaire 21

N° 26  
Mai 2011



50 ans déjà  
50 ans seulement

[ccfd-terresolidaire.org](http://ccfd-terresolidaire.org)

**les bougies sont soufflées...**

**... et maintenant?**

**Assemblée diocésaine  
Jeudi 16 juin 2011 20h – 22h  
Maison Diocésaine Dijon**

## **Ensemble on parlera...**

... de la journée du 2 avril à Dôle avec des membres de l'ACE ;  
... de la venue de Dramane, partenaire du Bénin, avec les secteurs de Chatillon et Semur ;  
... des résultats partiels de la Collecte 2011 ;  
... des sollicitations d'acteurs locaux ;  
... de Diaconia 2013 ;  
... du voyage d'immersion au Brésil (juillet 2011) avec Cécile et Estelle ;  
... du renouvellement de l'équipe d'animation diocésaine ;  
... et de tout autre point qui vous semble important d'aborder pour une meilleure prise en compte de ce qui se vit au CCFD-Terre Solidaire.

**On terminera la soirée** autour du verre de l'amitié.

A bientôt de se rencontrer.

L'équipe d'animation diocésaine

## 2 avril 2011 à Dole...

### ... deux mille personnes aux 50 ans du CCFD-Terre Solidaire !

Le programme était alléchant, les bulletins d'inscription omniprésents sur les tables de presse des paroisses, les mailings insistants juste ce qu'il fallait pour rappeler l'événement, Facebook (<http://www.facebook.com/webasterccfd>) et Twitter ([http://twitter.com/ccfd\\_terresolidaire](http://twitter.com/ccfd_terresolidaire)) ont été largement mis à contribution, et un blog a été dédié à l'événement (<http://blog.ccfid-terresolidaire.org/bfc/>) : la fête aura été à la hauteur des énergies déployées pour la préparer, et même au-delà, réunissant sous le soleil de Dole plus de deux mille participants – dont près de la moitié avaient moins de dix-huit ans - de la grande région Bourgogne-Franche-Comté.

Dès le matin, les cars ont commencé à déverser leur contenu : enfants de l'ACE et de la catéchèse, jeunes du scoutisme, du MRJC et des aumôneries, adultes en mouvement (ACI, ACO, CMR, on arrêtera là l'inventaire car il serait trop long), se sont donné rendez-vous dans le centre ville pour un mémorable flashmob : si vous ne savez pas ce que c'est, jetez un œil sur la vidéo<sup>1</sup> disponible sur Internet. Un pique-nique et une courte pause plus tard, c'était l'ouverture officielle de la journée, sous la présidence de l'archevêque de Besançon, rejoint au cours de la journée par ses confrères de Dijon, de Sens et de Belfort-Montbéliard. « C'est la première fois que je dois piloter quatre évêques à la fois », confie, un brin amusé, le dijonnais Pierre Durand, président en région.

L'effort est venu, contrairement aux habitudes, après le réconfort : un long temps de travail en ateliers, autour du thème d'année (l'accès à la terre) décliné en six forums, occupe ensuite les participants. La terre dans la Bible, l'agriculture familiale, la consommation, le droit à l'alimentation, les conflits et les changements climatiques, autant de sujets qui préoccupent la région et qui sont portés par le CCFD, dont la mission est l'éducation des catholiques aux questions de développement.

En fin d'après-midi sont venus les deux temps essentiels de la fête : le gâteau d'anniversaire, qui a fait une entrée triomphale dans une salle des fêtes surchauffée, et le temps spirituel, auquel ont largement participé les partenaires présents pour la campagne de carême, en provenance des quatre continents – Bénin, Palestine, Brésil, Indonésie... Après quoi, les plus jeunes et ceux qui venaient du plus loin sont remontés dans leurs cars, laissant se continuer la fête autour d'un repas et d'un bal folk.

Marie-Ange, Hélène, Pierre, les délégations régionales et toute l'équipe qui ont porté la journée n'ont guère le temps de souffler : le week-end suivant est celui des animations de carême en région. La parole y a été donnée aux partenaires, et aux membres des communautés chrétiennes, pour un temps de rencontre et de partage plus traditionnel mais pas moins porteur d'espérance.

<sup>1</sup> <http://blog.ccfid-terresolidaire.org/bfc/post/2011/04/02/FLASHMOB-du-2-avril>

*Merci au P. Emmanuel Pic de nous offrir son témoignage.(paru dans ECO mai 2011)*

#### Pour tout contact :

9 bis Bd Voltaire 21000 Dijon

\* *Permanences* :

Mardi (9h-12h)

mercredi et jeudi de 14h à 17h30

03 80 63 14 46 [ccfd21@ccfd.asso.fr](mailto:ccfd21@ccfd.asso.fr)

[www.ccfid.asso.fr/cd21/](http://www.ccfid.asso.fr/cd21/)

24 mai 20h30 Eglise du Sacré Cœur  
Place Giraud 21000 Dijon  
**Concert par Spiritus Chamber Choir**  
(de Calgary Canada)  
au profit de Synergie Paysanne partenaire du Bénin